LAURA LUCÍA ROMERO MIRELES

l Colegio del Subsistema Jurídico de la UNAM, un espacio de coordinación, profesionalización y actualización para el personal de esa área de esta casa de estudios, realizó su segunda sesión ordinaria encabezada por su presidente, Hugo Alejandro Concha Cantú.

En la Unidad de Seminarios Dr. Ignacio Chávez de Ciudad Universitaria, el también abogado general de esta casa de estudios explicó que el encuentro es el primer peldaño de una escalera larga, la de la profesionalización jurídica de la Universidad, de los abogados titulares y auxiliares de la institución, y de un enorme cuerpo de especialistas presentes en muchas dependencias.

La meta, detalló, es que todas las personas que trabajan jurídicamente en la Universidad dando asistencia, asesoría, etcétera, estén sintonizados y realicen sus tareas con una misma orientación y directriz.

De igual modo, se busca que cuenten con los mismos temas en materia de capacitación, con la idea de mejorar al actor jurídico de la Universidad. "Me pareció muy importante, con el apoyo del Rector, comenzar este ejercicio", refirió el funcionario.

Concha Cantú recalcó que el Colegio no es piramidal, "con el jefe arriba", sino un espacio de todos, donde la idea es comunicar los problemas que enfrenta el personal, las experiencias y lecciones aprendidas, y "aprovechar la ventaja de poder reunirnos".

La idea de la profesionalización, expuso, es reconocer el trabajo que ustedes hacen, que es fundamental, pero muchas veces pasa desapercibido. "Aprovechen estas reuniones al máximo, para exponer aspectos que consideren importantes".

El abogado general subrayó que parte de la profesionalización es "ponernos muy serios con los requisitos para ser abogado en la UNAM". Este aspecto se debe mejorar y hay que comenzar desde abajo, con los abogados auxiliares, y luego con los que van a ser titulares, quienes deben cumplir con una serie de requerimientos, presentar un examen y tener una entrevista donde participe la entidad de ingreso y la Oficina de la Abogacía General.

Al dirigirse a los asistentes, Concha Cantú destacó que "si en un momento dado sienten que les falta actualización o que necesitan herramientas, las pueden pedir y se les pondrán a su disposición; ésa es la idea de fortalecer este trabajo, que es fundamental" para nuestra casa de estudios.



Ángela Quiroga, Hugo Alejandro Concha, Graciela Sandoval y Jesús Armendáriz.

Reunión del Colegio del Subsistema Jurídico

Avanza la UNAM hacia la profesionalización jurídica

Se busca que quienes trabajan en estas áreas cuenten con los mismos temas en materia de capacitación, con la idea de mejorar

El Colegio, definió, es la reunión de todos. A futuro lo veo más grande, con la participación de los abogados auxiliares y las personas que hacen funciones jurídicas pero no forman parte de las oficinas. Hacia allá quisiera que este espacio pudiera dirigirse para beneficio de la Universidad.

La segunda sesión ordinaria del Colegio se estructuró en cuatro talleres: Violencia de género, protocolo para la atención integral de casos de violencia por razones de género; Organización, administración y conservación de archivos; Asuntos Laborales, y Tribunal Universitario.

De igual manera Hugo Concha remarcó la importancia del inicio de un programa de digitalización de los expedientes. Al respecto, mencionó que se logró la gestión, con la Dirección General de Proveeduría, para la adquisición de escáneres multifuncionales para las oficinas jurídicas. Además, se gestionó que todas las áreas tengan a su disposición espacio en la "nube" universitaria para resguardar los documentos.

Por último, el abogado invitó a los asistentes a participar en el Concurso de Ensayo Aportaciones de Mejora al Subsistema Jurídico de la UNAM, que permite conocer las experiencias positivas de ese subsistema.

Ángela Quiroga Quiroga, secretaria técnica del Colegio y directora general de Estudios de Legislación Universitaria, agradeció a los encargados de diseñar y ofrecer los talleres su trabajo y compromiso.

La parte más excepcional del día tendrá que ver con la participación que todos tengamos dentro de los talleres. Aprovechemos; ahora es el momento de hacer preguntas. "Queremos que nos retroalimenten, mejorar y avanzar en las actividades que este Colegio realiza en favor de todos ustedes y de la Universidad".

A la sesión asistieron Graciela Sandoval Vargas, coordinadora de Oficinas Jurídicas, y Jesús Alfredo Armendáriz López, director general de Asuntos Jurídicos. _A